

組合員数116,586人  
支部数 938  
読者数 69,850人  
(5日現在)  
(連絡先) 03(5978)2751 FAX03(5978)2777  
E-mail: honbu@nenkinsha-u.org  
ホームページ/年金者組合と入力し検索して下さい。

年金者  
しんぶん

第362号 2020年2月15日(土)

## 全日本年金者組合中央本部

〒170-0005 東京都豊島区南大塚1-60-20 天翔大塚駅前

T170-0005 東京都豊島区南大塚1-60-20 天翔大塚駅前ビル  
発行人 金子 民夫 月刊 1部100円(組合費に含む)  
昭和57年6月30日第三種郵便物認可

# 子どもたちも「ありがとう」

### 通学の安全守りつづける組合員たち



テレビ朝内で放送された山本さん

「この道は通学路なんだよ。わかつてもらうため」です。

「(車に)止まつてもらつて、指している」という気持ちで、指している。あと4、5年がんばれば信号がつくと思う。これまで」と語り、「人のたまごには」續けることが元気の秘訣とあくまでも謙虚です。

そんな山本さんに近所から「体を張つてやってくれている。すごく助かっている」と、感謝の声いっぽいです。

雨の日も風の日も休みなしで、朝5時45分から8時まで、信号のない交差点に立ち交通整理をしている千葉・鎌ヶ谷支部元支部長の山本利夫さん(88)が、テレビ朝日で紹介されました。

元タクシードライバーの山本さんは、近くの小学校に登校する子どもの安全を守るうとボランティア登録し、交通整理をはじめて12年。登校時間前から交差点に立つのは

千葉・鎌ヶ谷支部  
山本利夫さん

交差点で交通整理12年



## 交通整理をする祥子さん



「そんな大層な活動はしていません」と謙遜する横田さん夫婦

もうひとつ、授業が始まると同時に、子どもたちに本・紙芝居の読み聞かせも行っています。読むの選択は任されていませんから、平和の尊さ、命の大切さなどを伝えたいとの思いをこめて、自作も含めて本を選び、読み聞かせています。



読み聞かせする横田さん夫婦

◇対象紙＝年間を通じて定期発行している都道府県本部および支部と各女性部の機関紙誌で3月と4月に発行したもの。

◇締め切り＝5月15日（金）中央本部必着。

◇応募方法＝各員とも10部、封書の表に「機関紙コンクール参加」と朱書きを。

◇選考基準＝中央本部の機関紙コンクール「審査基準」により、最優秀賞、優秀賞、入賞、努力賞を選出する。

◇選考委員会＝中央本部役員、編集委員から10人程度と日本機関紙協会の代表で構成。

◇発表・表彰＝6月9・10両日開催の中央大委員会で発表・表彰。最優秀賞および優秀賞は副賞を進呈する。

2020年  
第31回  
**機関紙コンクール**  
開催について

（本業界の日々を）  
した。馬にまたがった軍服姿の父しか祥子さんは知りません。米軍の空襲にもあり、平和を守らなければならぬという気持ちちは人一倍強いものがります。また、ピラ張笑顔です。

▼元緑  
13(17)  
00年  
創業、山形の百貨店「大沼」が破産した。山形市には4つの百貨店があったが、2000年から閉店があるいつぎ、「大沼」破産で

下請業者は低賃金で過酷な労働を強いられ、小田原物流センターではこの4年間で5人を死んでいる。会社はノーコメントで香典をなし。

▼米英では「アマゾン」の低賃金が社会的問題になり、時給が引き上げられた。春闘の季節。派遣労働者、パートタイマーの賃上げ、人間的な働き方の実現へ、年金者組合も力を發揮しなくては。



全日本年金者組合はマクロ経済スライド（キャリアオーバー含む）を連続実施した「2020年度年金額改定」に強く抗議する声明を発表しました。

開始時までに基礎年金が3割も減額されることを指摘し、「マクロ経済スラайд」の廃止を強く求めています。

年金額を改定する」というルールが、昨年10月の消費税増税を受けて2021年4月から実施を予定しています。「マクロ経済スライド」の廃止とともに、この「改定ルールの改悪」発動を許さず、高齢者に対する経済的虐待とも言うべき年金

の際限のない引き下げを許さないために、ひきつづき「マクロ経済ストライドの廃止・減らない年金制度の確立」「最低保障年金制度の創設」をはじめ「若い人も高齢者も安心できる年金制度の確立」のために奮闘することを宣言しています。



大阪地裁に入廷する奈良の仲間たち（MBS放映）

## 「2020年度年金額改定」に強く抗議

張、立証したすべての争点に対し、一応言及した。  
しかし、本判决は、原告6名が証言した最も重要な事実である高齢者の生活実態、年金引き下げによる被害について判断

の年金に対する不安、統計に基づく高齢者の生活実態、女性の低年金問題、低年金による受診抑制、年金引き下げによる被書を明らかにした。

本日、大阪地方裁判所民事第2民事部(裁判長三輪方大)は奈良原告29名が2013年12月4日付で提出した国民年金、厚生年金の年金額(減額)決定を取り消すことを求めめた訴訟で、請求を棄却する判決を言い渡した。

私たちは、今回の年金引き下げは、高齢者にとっての命綱である年金受給権を侵害し、憲法25条の生存権および29条の財産権、憲法13条の幸福追求権に違反するとして、取り消しを求めてきた。

成24年改正法の立法過程に大きな過誤があり、民主主義を否定すること等々も主張してきた。昨年5月、全国初の証人尋問が実施され、労働者、学者2名、医療関係者2つ見又労働者等々も主張してきた。

せずに、立法府には広範な立法裁量があるとして、国会の決定が著しく不合理であるということはできないと判示した。

## 年金引き下げ違憲訴訟大阪地裁判決に対する抗議声明

## 年金者 何でも相談

らの仕送り額未満であることになります。

Q 健康保険の被扶養者及び国民年金第3号被保険者の認定要件に国内居住要件を追加することが本年4月から実施されました。少し説明を加えて下さい。

**A** 健康保険の被扶養者  
者の範囲は、健康保険の被保険者の配偶者、子、兄弟姉妹など（同居でなくともよい）又は同居している被保険者の伯叔父母、甥姪とその配偶者などで、かつ、被保険者の収入によって生計を維持されていることが必  
間収入が130万円未満（60歳以上である場合または障害厚生年金保険を受けられる程度の障害を有する場合は、年間収入が180万円未満）かつ、同居の場合、収入が被保険者の収入の半分未満、別居の場合、収入が被保険者か

が日本国内にある者は  
国内居住要件を満たす

## 『あの頃、兵士だった金子先生』の著者 金子兜太先生の 軌跡を旧トラック島 に訪ねて

## 世界から核兵器をなくす NY 行動参加 原水爆禁止世界大会 in ニューヨーク行動 参加ツアー

**旅行期間** 2020年【6日泊】 **旅行費用** 約切  
**4/19日～4/24日** **368,000円** **3/10**

■**特典付添人** (八人乗りヘリコプター搭乗料) ■**往復エコカラット**  
 ■**定期便** (コロナ禍で運航休止) ■**機内食** (機内食代別途) ■**税金** (16,150円) ■**東京観光料**

■現地代理会員の元名誉会長  
**金子兜太先生** 25歳の原点  
 を訪ねる

■旧東畠に滞在、先生が赴任  
 した夏島を見学しつつ作句  
 の原風景探訪

■**ユーラスツアーズ** 東京都墨田区芝 5-1-5  
 問合せ  
 申込先  
 03-6453-6633 FAX 03-6453-66  
[tokyo@uras.co.jp](mailto:tokyo@uras.co.jp) <http://www.uras.co.jp>





鈴鹿市在住の津輕三味  
錦糸者・山川幸さんを  
囲んで



定期大会後に忘年会も  
開催されました。

重版  
松阪支部

## 手作り料理で豪華に クリスマス会楽しむ

5日、クリスマス会を開催。組合員17人とゲスト6人を迎えて、ぎやかな会になりました。

三重・松阪支部は12月18日、愛媛・宇和島支部では鶴島公民館で第26回定期大会を開催しました。20歳のイケメンの力強い演奏に拍手喝采でした。お昼は女性組合員の手作りバイキング料理と差し入れの天巻き寿司、たくさんのお漬けで豪華なデ

「貴女はこの職場にいらない人間だ。就職したばかりの私が浴びせられた教育係の一言が、私の生き方を変えた。私は即、管理職にそのことを進言した。すると『貴女のその積極性を発揮できる部署がある』と配属替えをしてくれた。その後は労働組合の役員を引き受け、定年まで勤めることができた。

職場でのパワーハラ、いじめには声を出して訴えること。救われる道は必ず

ことを進言した。すると『貴女のその積極性を発揮できる部署がある』と配属替えをしてくれた。その後は労働組合の役員を引き受け、定年まで勤めることができた。

これは作家・澤地久枝さんの『昭和とわたし』の中の文章です。思い悩むことはあってもよくあります。明日は明日の風が吹く。今日一日を大切に生きなさいと言つて

ず開かれるとい、後輩に伝えたい。

いるようです。私もこの言葉通りに生きたいなど思っています。

明日は明日の風が

京都府京都市 村田 勇一  
大阪府枚方市 上野 崇之

# 私を救つた あの一言

明日は明日の風が

新卒の中学校教員として民主主義は幻想だった。体験祭の前日、生徒の要望をめぐら先輩と口論。「もう一度言つてみろ!」に迷わず前言を返すことはあってもよくあります。明日は明日の風が吹く。今日一日を大切に生きなさいと言つて

クで送ってくれた。そして、「明日休んだら負けだよ」とこの一言が教師なんか辞めて母の元へ帰ろうと傾きかけた私の気持ちを押しとどめた。

私は原爆が落ちる直前、人生は変わった。現在は幸福になるから辛抱しないといふ言葉に私の人生は変わった。現在は娘夫婦と同居、幸せな毎日を過ごしている。

「貴女は今自殺をして、『明日休んだら負けだよ』とこの一言が教師なんか辞めて母の元へ帰ろうと傾きかけた私の気持ちを押しとどめた。私は原爆が落ちる直前、人生は変わった。現在は幸福になるから辛抱しないといふ言葉に私の人生は変わった。現在は娘夫婦と同居、幸せな毎日を過ごしている。

思えば広島市民だった私は原爆が落ちる直前、北九州市に転居。北九州に落ちた原爆が長崎に落ちた。この言葉に出会ってからは日々をていねいに、すべてのものに感謝をして生きている。戦争をして生きている。戦争のない平和な日々を強く願いながら。

晩年は幸福になる

長崎県長崎市 細田 恵子  
福岡県水巻町 江上 桂子

原爆投下を逃れて

私は辛く悲しい境遇に育ち、何度も死にたいと思ったことがあります。相手も悩んだ末に占い師に手相を見てもらつた。

私は長年勤めた会社を

私は辛く悲しい境遇に育ち、何度も死にたいと思ったことがあります。相手も悩んだ末に占い師に手相を見てもらつた。

ボーッと生きていた

私は長年勤めた会社を

店ば縁いでみらん

私は長年勤めた会社を

私は辛く悲しい境遇に育ち、何度も死にたいと思ったことがあります。相手も悩んだ末に占い師に手相を見てもらつた。

ボーッと生きていた

鎌倉に住んで15年。組合に加入して7年、初めの3年は会費を払っていましたが、完全退職後、頼まれて執行委員になり4年。いまでは「年金者組合の愉快な仲間たち」と樂しく高齢者生活を送っています。基本は生活の安定がありません。」「年金を減らすな！」樂しみながらがんばりましょう。

# みんなの

年月の流れを感じる集いに  
群馬・渋川市 佐藤 博79

卷之三

駅前でもチラシ入りのティッシュを配っている人がいたのですが、何と

そのことを友人一人に話すと、異口同音に同じくことをおっしゃいました。私の思いに共感して、早く二人とも加入していく



私  
の  
一  
枚

ちょんがけ独楽  
北海道・札幌市  
小川 基弘

支部の「新年を祝う会」。ひもで操る「ちよんかけ独楽」(熊本市の有形文化財)の保存会、「千歳肥後もっこま会」の妙技に拍手……。

新成人には向い  
チラシを配布  
東京・青梅市  
杉山 多恵子

の血のにじむような努力と活動がいままで支えていたのだと思いました。

今後も学びながら年金裁判に勝利し、高齢者が安心して暮らせる社会づくりにがんばっていきたいと思います。

駅前でもチラシ入りのティッシュを配っている人がいたのですが、何と「販賣員募集」でした。

そのことを友人一人に話すと、異口同音に同じくことをおっしゃいました。私の思いに共感して、早く二人とも加入していく

です。支部では多くの取り組みのなかで裁判カンパの「集中月」を設けています。

私はこの機会を利用し、て、全国の友人に「年金引き下げ違憲訴訟京都原

いること）。しかも冒頭保障年金制度もあること。やはり日本とは、権利意識が違うのかな。

他国の年金者組合のことをもっと知りたくなった。

ました。

全国の友人に  
支援を訴える

京都市 丹所 紀代子 71

本紙360号の一面を  
読んで驚きました。

イタリアの年金者組合は  
よろづ相談へも頼んで

小林 久仁子 79

これからは毎月の例会にできる限り参加して新しい仲間を増やしたいと思います。

イタリアの記事読んで驚く

ましたが、断り続けてきました。昨年11月に加入して、早速忘年会を兼ねた歓迎会を開いてもらい、仲間といっしょにカラオケを楽しませてもらいました。本紙(3509号)の替え歌で大いに盛り上がり、仲間の絆を強く感じます。

告団の振り込み取扱い印紙を同封してカンパン入りをお便りをしたたはります。

冬の密枝紅葉

佐々木 明美 56歳  
95歳になる義父と目  
1回はお鍋を囲んで夕  
食をすることにしてい  
ます。100歳まで長  
生きしてほしいです。

## ■お鍋を囲んで 北海道・札幌市

北から  
南から

埼玉・さいたま市  
島田 勝行76  
新年で77歳の喜寿になります。喜びの多き年と願っています。  
その第一は安倍退陣。それが幸せを呼ぶ福の神でもあります。

■ 替え歌 番は  
山梨・北杜市

■ 替え歌 黒田 利夫 77  
第2弾はとても  
よかったです。特に「糖  
尿だよねっかさん」が  
おもしろかった。

■ 再雇用で働く

モは焼き芋に。家庭菜園は楽しいですね。

自営でスナックを開いています。消費税が10%になって益々お客様が減りました。

年金署は支給日に整しみな力フオケをやつていますが、それさうもできないようです。

■落花生の味は生きしてほしいです。秋田・能代市

佐藤和子81  
はじめて植えた落花生を塩ゆでにしたら、つまりにピッタリ。大

■「台本」が難しく、まだまだです。山口・下関市新聞、本を読みあさっています。

■お客が減った

腹話術始める  
京都・長岡京市  
北澤謙三68

もウォークイングもできなくて、少々太り気味です。今年はリハビリと水泳で元の体に戻したいです。



